



## Más ULTRAPROCESADOS infantiles llegan al mercado mundial:

endulzados y envueltos en plástico
29 de septiembre de 2024

Reunión del Codex Nutrition en Alemania (CCNFSDU44)

COMUNICADO DE PRENSA del Codex Dresden

El 44 Comité de Nutrición del Código (CCNFSDU) se reunirá una vez más en Dresde la próxima semana, y comenzará con un debate sobre cuándo y por qué se deben desarrollar nuevas normas y si ayudarán u obstaculizarán los objetivos más amplios de sostenibilidad, seguridad alimentaria y protección ambiental. (1) Este Comité es uno de los más controvertidos, con industrias alimentarias y agrofarmacéuticas que normalmente son más del 40 % de todos los participantes y el 28 % de los puestos en las delegaciones de los Estados miembros. Esto es especialmente importante porque los Estados Miembros tienen derecho a votar.

La falta de transparencia, las escasas salvaguardias de conflictos de intereses y la presión de las naciones exportadoras más poderosas del mundo, han llevado al Codex a adoptar normas que han dado luz verde al comercio mundial de muchos de los productos ultraprocesados que han hecho tanto daño a nuestra salud y al medio ambiente. La larga vida útil necesaria para el desarrollo del comercio mundial lleva a un procesamiento extenso, a una fortificación sintética, con aditivos y edulcorantes.

IBFAN - la red mundial que ha estado protegiendo la salud infantil desde 1979, asiste a las reuniones del Codex Nutrition desde 1995, cuando se estableció la Organización Mundial del Comercio (OMC) y se le ordenó referirse a las Normas del Codex en las disputas comerciales. Las normas del Codex que no protegen adecuadamente la salud, se han utilizado regularmente en <u>un intento de evitar que los gobiernos traigan fuertes controles de marketing</u> por temor a desencadenar desafíos costosos y lentos en la OMC y en otras instancias; los desafíos tienen un efecto escalofriante en la formulación de políticas (2).

Estas son algunas de las propuestas que se discutirán la próxima semana:

• Punto de la agenda 6.2. Una propuesta de los EE. UU. para crear un nuevo estándar para cubrir todos los alimentos para niños de 6 a 26 meses. IBFAN se opondrá a esta propuesta porque es probable que

Coordinación Regional IBFAN Latinoamérica y Caribe Red Internacional de Grupos pro-Alimentación Infantil ibfanlac@gmail.com

Facebook: Rumbalac: https://www.facebook.com/rumbalac?locale=es\_ES
Facebook Red IBFAN Latinoamérica y Caribe: https://www.facebook.com/groups/2681030788691515/?ref=share
IBFAN LAC YouTube Channel: https://www.youtube.com/channel/UCJQOQLvmm4v-yu-IXgQwOhA
IBFAN Global web page: www.ibfan.org IBFAN WBTi: https://www.worldbreastfeedingtrends.org

legitime aún más productos envasados en plástico, dañinos y derrochadores, vendidos de nuevo a las familias como seguros y de "valor añadido". A los seis meses, los bebés pueden autorregularse y comer una variedad de alimentos familiares saludables y biodiversos. La confianza en estos alimentos se ve socavada por la promoción de los alimentos comerciales infantiles. (3)

- Punto del orden del día 6.21. Una guía sobre aditivos "probióticos" para alimentos y suplementos alimenticios para bebés, niñas y niños pequeños. IBFAN está de acuerdo con la oposición de la Unión Europea a esta directriz y también tiene muchas preocupaciones sobre el uso de los probióticos, especialmente en las fórmulas infantiles. Consideramos que el término "Probiótico" es una afirmación funcional engañosa y que una guía del Codex nos llevará en la dirección completamente equivocada, socavando las culturas alimentarias tradicionales y biodiversas y perjudicando la salud humana, animal y planetaria. Vale la pena recordar que la Administración de Alimentos y Medicamentos de los Estados Unidos (FDA) ha advertido "que los bebés prematuros a los que se les administran probióticos corren el riesgo de una enfermedad invasiva y potencialmente mortal causada por bacterias u hongos contenidos en los probióticos".
- Punto 9 del orden del día. Un documento de discusión de la UE y el Gobierno suizo sobre los métodos de evaluación de la dulzura de las fuentes de carbohidratos en la norma de fórmula de seguimiento. IBFAN apoyará esta propuesta. Sin embargo, también tenemos muchas preocupaciones adicionales de que las fórmulas basadas en plantas se estén impulsando como la opción sostenible y saludable para los niños y niñas y que su uso ayudará al planeta. Hay preocupaciones válidas sobre el papel de los productos lácteos en la crisis climática. Sin embargo, las fórmulas basadas en plantas están lejos de la alternativa saludable que implica el término "planta". No se deben permitir declaraciones de salud, nutrición o lavado verde para estos productos comerciales. (2)

<u>1 Respuesta de ENCA/IBFAN</u> sobre la sostenibilidad más amplia, preguntas de One Health.

2 A menudo se asume erróneamente que las normas del Codex son un "techo regulador" para fines comerciales. Estas amenazas se han destacado en la serie Lancet sobre lactancia materna de 2023. INTERVENCIONES EN LA OMC Y EL CÓDICE RELACIONADAS CON LA APLICACIÓN NACIONAL DEL CÓDIGO INTERNACIONAL DE COMERCIALIZACIÓN DE SUSTITUTOS DE LA LECHE MATERNA DE LA OMS. Katheryn Russ\*

3 IBFAN aboga por que los gobiernos nacionales tengan la libertad de desarrollar regulaciones para controlar la comercialización de todos los alimentos infantiles, teniendo en cuenta las políticas nacionales de nutrición, <u>las Directrices de la OMS para la Alimentación Complementaria de Bebés y Niños Pequeños de 6 a 23 meses</u>, junto con el estado económico, cultural y nutricional nacional y regional de los niños. La dependencia de bebidas ultraprocesadas y productos en puré pone en riesgo el desarrollo de los niños y niñas y fomenta el riesgo. Los niños y niñas de 6 meses a dos años y más, pueden seguir siendo amamantados junto con alimentos familiares mínimamente procesados y biodiversos.

Para más información CLICK AQUÍ y CLICK AQUÍ